

En marcha "Camina tu Zócalo": sitio web para opinar sobre la peatonalización del Centro Histórico

El portal permitirá a la ciudadanía compartir sus opiniones y propuestas en relación con la peatonalización de las calles cercanas a la Plaza de la Constitución

Gerardo Mayoral

metropoli@cronica.com.mx

El Gobierno de la Ciudad de México habilitó la página web "Camina tu Zócalo", una plataforma desarrollada con el fin de recopilar las opiniones y propuestas de los habitantes de la Ciudad de México sobre la propuesta del jefe de Gobierno, Martí Batres de peatonalizar la Plaza de la Constitución. Batres Guadarrama explicó que el portal tiene como objetivo recoger las opiniones, sugerencias y aportaciones de los habitantes de la capital sobre el diseño y la gestión del espacio público más emblemático de la ciudad.

"Queremos que el Zócalo sea un lugar de encuentro, de convivencia, de cultura, de historia, de memoria, de expresión y de participación ciudadana", indicó.

El portal estará abierto hasta el 15 de noviembre y permitirá a los usuarios registrarse con su correo electrónico o su cuenta de Facebook o X. Los ciudadanos podrán enviar sus propuestas en formato de texto, imagen, audio o video, así como votar y comentar las propuestas de otros usuarios.

Las propuestas serán evaluadas por un comité integrado por expertos en urbanismo, arquitectura, movilidad, cultura y medio ambiente, así como por representantes de las autoridades locales y federales. El comité seleccionará las propuestas más viables, in-

novadoras y sustentables para integrarlas al proyecto ejecutivo de peatonalización del Zócalo.

UN PROCESO INCLUSIVO

El jefe del Ejecutivo local también subrayó que no se llevará a cabo una votación electrónica o física. La intención es recoger opiniones y propuestas para entender cómo la ciudadanía

percibe esta transformación. A partir de este insumo, se elaborará una propuesta que refleje los elementos que la sociedad considera importantes.

La importancia del anuncio de la consulta ciudadana radica en que en la toma de decisiones en la CDMX ha sido modificada, pues en lugar de imponer una decisión unilateral desde el gobierno, se busca involucrar a la comunidad en un proceso colectivo para mejorar y apropiarse colectivamente del espacio público más importante de la ciudad y del país.

EL ZÓCALO: UN ESPACIO MULTIFACÉTICO

El Zócalo ha sido durante mucho tiempo el epicentro de la vida cívica de la CDMX. Es una plaza cívica donde se desarrollan diversos eventos cívicos, históricos y culturales. Desde la Ofrenda Monumental del Día de Muertos hasta ferias navideñas, exposiciones culturales, deportivas y fotográficas de alcance internacional, el Zócalo ha sido el escenario de innumerables actividades que han enriquecido la vida de la ciudad.

En este lugar se celebra la Fiesta de las Culturas Indígenas, se lleva a cabo la Feria Internacional del Libro, se exponen productos y servicios de diferentes estados de la República y se congregan fuerzas políticas y movilizaciones so-

ciales. Además, ha sido escenario de desfiles nacionales de gran relevancia, como el desfile

del 16 de septiembre o el desfile del 20 de noviembre.

INSTITUCIONES EMBLEMÁTICAS

El Zócalo no es solo un espacio cultural y cívico, sino también un lugar donde se encuentran algunas de las instituciones más importantes del país. Frente a esta plaza, se encuentra Palacio Nacional, sede del Poder Ejecutivo. A su costado, se ubica la sede del Poder Judicial Federal, la Suprema Corte de Justicia. Estas instituciones son parte integral de la vida de México y necesitan acceso vehicular.

Es importante considerar que algunos vehículos deben pasar por el Zócalo para acceder a estas instituciones. Aunque no circulan cotidianamente, son fundamentales para el funcionamiento de estas sedes institucionales. También se debe tener en cuenta la Catedral Metropolitana, una institución de gran importancia social y cultural que se encuentra en las inmediaciones del este emblemático lugar.

La consulta ciudadana también tiene en cuenta la necesidad de mantener la movilidad en el área. Algunas calles deben tener algún contacto vehicular cerca del Zócalo, como 5 de Mayo y Tacuba, para garantizar un flujo adecuado de vehículos. Esto es especialmente importante en la parte norte del Zócalo.

La propuesta no busca peatonalizar todo el Centro Histórico, sino solo la avenida que circunda al Zócalo. Esta avenida es el epicentro de la transformación propuesta, permitiendo a los ciudadanos disfrutar de este espacio histórico en condiciones de seguridad y tranquilidad.

Batres Guadarrama destacó que el proyecto "Camina tu Zócalo" forma parte de una estrategia integral para recuperar y revitalizar el Centro Histórico de la Ciudad de México, que incluye también la rehabilitación de edificios históricos, la mejora del transporte público y la promoción de actividades culturales y turísticas.





Calles del centro de la Ciudad de México.

